

ABSTRAK

Firmansyah, Moh. Anang Ma'ruf. 2021. *Metafora Politik dalam Media Massa*. Tesis, Program Studi Pascasarjana Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Pascasarjana Universitas Islam darul Ulum Lamongan. Pembimbing (1) Dr. H. Maskub, M.H (2) Dr. Hj. Irmayani, S.S., M.Pd.

Kata Kunci: metafora, politik, jenis, fungsi, strategi kesantunan.

Masyarakat yang cerdas adalah mereka yang sadar pentingnya suatu informasi serta senantiasa berusaha untuk mendapatkan informasi dari beragam media termasuk media massa. Salah satu isu yang ramai diberitakan adalah peristiwa politik karena memiliki nilai berita yang tinggi. Berita politik seringkali menggunakan diksi atau metafora untuk menjadikan sebuah kata dalam berita tersebut memiliki makna implisit. Tambahan makna dalam kata atau ungkapan itu menjadikan ungkapan metaforis memiliki lebih dari satu level makna. Selain memiliki makna lapis kedua, ungkapan metaforis memiliki makna lapis ketiga, yaitu fungsi pragmatik yang mengimplikasikan strategi kesantunan. Berdasarkan penjelasan tersebut, penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan metafora politik dalam media massa meliputi jenis metafora politik, fungsi metafora politik, dan strategi kesantunan metafora politik dalam media massa.

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif dengan cara mendeskripsikan situasi atau kejadian tertentu yang ada dalam teks berita politik kemudian menafsirkan serta menyajikannya dalam bentuk deskripsi. Sumber data dalam penelitian ini adalah hasil salin tempel berita politik. Data dalam penelitian ini adalah teks berita politik yang mengandung metafora meliputi, jenis, fungsi, dan strategi kesantunan. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah teknik transkripsi, simak, dan catat. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik analisis deskriptif dan *content analysis* (untuk mengetahui makna isi tuturan yang terdapat dalam objek penelitian).

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, dapat diketahui bahwa dalam berita politik *Kompas*, *Tempo*, *Detik* edisi April sampai Juni 2021 ditemukan jenis metafora politik yaitu, metafora politik antropomorfik, metafora politik kehewan, metafora politik dari konkret ke abstrak, dan metafora politik sinestesis. Pada bagian fungsi metafora politik ditemukan, fungsi metafora politik asertif, fungsi metafora politik direktif, fungsi metafora politik komisif, fungsi metafora politik ekspresif, dan fungsi metafora politik deklaratif. Pada strategi kesantunan metafora politik ditemukan, strategi kesantunan metafora politik bald-on record strategy, strategi kesantunan metafora politik negative politeness strategy, strategi kesantunan metafora politik positives politeness strategy, dan strategi kesantunan metafora politik off-record politeness strategy. Dengan adanya penelitian ini diharapkan mampu menambah wawasan dan menjadi penyempurna bagi penelitian selanjutnya.